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武汉晚报讯（记者覃柳玮 通讯员
罗金薇 阎进林）新学期开始，校门口的
文具店也热闹起来。近日，记者走访发
现，许多文具店都在售卖“手抄报模
板”，且十分受学生欢迎。在购物平台，
相关产品最高已突破4万人付款。本
应学生亲自绘画、抄写的手抄报，如今
也能预制了。

记者看到，这种“手抄报模板”都是
已写好主题，画好图案、格子的线稿纸，
有A3、A4多种大小。模板一般成套售
卖，一套十多张，5元左右，每张线稿内
容各异。

晶晶今年二年级，她曾使用过这种
模板。“遇到节假日，老师会布置手抄报作
业。我一般都是自己画，但交作业时间太
紧，我也会买这种画好的。有同学还会彩
印。只要交了就行，老师没有说不能用。”

文具店老板王雪也是一名六年级
学生的妈妈。她说，传统节日前夕是

“手抄报模板”的销售旺季，顾客以一至
四年级的学生为主。“我也是家长，低年
级孩子线都画不直，要他自己完成一份
手抄报，没家长帮忙，其实挺难的。我
帮孩子画过手抄报，做完一份要一两个
小时，太浪费时间了。”

回忆自己小时候，王雪却并不觉得

办手抄报很难。“感觉每代人在小学时
都办过手抄报，我小时候没电脑，所有
图案都要自己想。有时候彩笔颜色不
全，还要找同学借。那时候没觉得办报
很累，反而挺喜欢的。”

在青山区钢都小学，几乎每个班的
墙上贴着各种手抄报。课间，总有学生
在手抄报前驻足浏览。

在大多数人记忆里，仿佛每个人的
教室里都有一面贴满手抄报的墙。钢

都小学政教主任曾娟做了十多年的班
主任，办手抄报是她每届学生的必修
课。她说“办手抄报是锻炼孩子收集材
料、归纳整理、排版逻辑等能力非常好
的一种方式。办成后，有实物在手，可
以布置教室、卧室，可以用来展示，能极
大提升孩子自信心。”

曾娟坦言，现在有部分家长出现了
不支持手抄报的情绪。“部分老师将手
抄报泛化，动不动就布置手抄报作业，
没有给学生留足办报时间。任务重、时
间紧，有些家长还想让孩子的手抄报更
出彩，于是就出现了包办、代办，购买模
板应付等情况。”

据了解，目前钢都小学主要将办手
抄报当作实践自选作业，而不是学科作
业。班主任布置办报任务后，需对学生
进行指导。低年级以图画为主，高年级
以文字为主。

钢都小学校长李井年说：“学校并
不否定‘手抄报模板’，学生可以参考模
板，也可以模仿。信息时代，学校也会
推进电子小报等新的形式。希望家长
能调整心态，办报的目的是学科融合教
育。孩子周末上兴趣班，他能花2小时
画一幅画，为什么不能花2小时办一份
有意义的手抄报呢？”

武汉晚报讯（记者商佩）“整个站
台太窄了，感觉一米都不到！”近日，市
民在武汉城市留言板上反映，硚口区
长丰大道东风四队公交站台宽度设置
不够，乘客坐下等车时腿部会露到站
台外，公交进站时存在安全隐患。《拍

“板”》栏目记者介入调查。
市民赟赟说：“这个站台设计逼仄

狭窄，堪称‘最窄公交车站’。”据他观
察，乘客坐下等车时，腿部必然会伸出
站台，否则就得佝偻着身子或缩着腿
等待；站着等车时，坐凳则成了摆设。
站台的顶棚也不起作用，下雨时无处
躲雨，夏天也无处遮阳。

2月5日，硚口区城市管理执法局
市政设施管理科回复称，该站台建成
多年，公交公司前期选址规划存在不

足，导致当前空间局促，问题已转至公
交公司处理。工作人员现场查看后证
实了市民的描述，并解释称：“该站台
最初仅设有一个站牌，后来才增设了
棚子（候车亭），但按照相关标准，站台
宽度确实不够。”

记者查询发现，国家标准《城市公
共汽电车客运服务规范》规定，站台面
积应满足高峰时段乘客站立需求，站
台宽度不宜小于2.2米，高峰时段站台
乘客人均使用面积应不小于0.5平方
米。《武汉市公共汽电车运营服务规
范》第十三条规定，站台的设置应当满
足站台的长度不少于25米，宽度不少
于2.0米。

有市民曾建议拆掉广告牌，以扩
大候车空间。公交集团投资建设有限
公司工作人员称，公司负责对所辖公
交站点设施进行施工维护工作，站台
设计属于规划部门负责，已向相关部
门反馈。“候车亭内的板凳和广告牌为
配套设施，无法单独拆除。如果市民
建议将候车亭拆除，可以再向相关部

门反馈。”
站台后期将如何整改？“公交方表

示需向上级领导汇报，看是给公交站
换址还是原地加宽站台，再协调相关
部门进行处理。”2月19日，区城管局
工作人员再次回复，并表示将持续跟
进此事。

武汉晚报讯（记者汪洋）近日，武
汉大学、华中科技大学、武汉理工大
学、湖北工业大学、武汉工程大学等
武汉多所高校在官微发布消息，宣布
接入 DeepSeek，在人工智能领域展
开探索与实践，为校园学习、科研与
生活带来全新变革。

武汉大学完成DeepSeek全系大
模型的部署调试，支持灵活定制开发
和算法优化，借助公有云强大 AI 算
力，能处理更复杂推理任务。超算中
心除提供智能体应用，还支持用户自

行部署运行 DeepSeek 等开源大模
型，只要开通账号且有 GPU 计算权
限即可。未来，武汉大学将深入推进

“智慧治理提升行动”，把DeepSeek
等数智技术融入教学、科研、管理和
服务场景，完善数智管理模式。

在2025年“钟鸣楚天元宵夜”主
题灯会上，华中科技大学光影交互服
务技术文化和旅游部重点实验室打
造的人工智能 IP“楚音”“楚铁”，在
DeepSeek 大模型驱动下，与游客实
时语音对话，还伴有肢体动作和特色

音效。实验室将其与DeepSeek国产
文本大模型深度融合，依托万亿级参
数知识体系，提升了复杂场景下的意
图理解与逻辑推理能力，通过多模态
感知引擎与认知大模型融合，实现文
本、语音、表情、动作秒级同步响应，
情感贯穿的多模态交互技术还能让
数字人根据语境调整表情。

武汉理工大学于近日完成了
DeepSeek-R1（671B）满血版大模型
的本地化部署，并计划于2月24日正
式投入使用。该模型具备深度推理

能力和私有化知识融合功能，支持复
杂学术问题的分析与长文本处理，同
时可灵活接入校内学术资源库，为教
学与科研提供定制化支持，提升效率
与创新能力。

湖北工业大学在官微展示了
DeepSeek 在多个场景的应用设想。
如以长江江豚为原型，结合工业和学
术元素，为学校设计 IP形象；以学校
校训和荆楚文化为基础创作诗歌等。

武汉工程大学接入 DeepSeek，
将为校园带来更多人工智能应用可
能性，如智能教学辅助工具，帮助学
生答疑解惑、提供学习建议；科研上
助力数据分析、文献调研等，提高科
研效率。

武汉晚报讯（记者金文兵 通讯员
刘静怡 刘杰）19日，2025年度全市水
务工作会传来好消息：今年，武汉预计
新开工水务项目154个，其中，三环线以
内江滩的剩余2处“断点”地段即将开
工，武汉三环内江滩今年有望“全通”。

三环线内，我市沿长江、汉江的百
里生态廊道建设大体完工。其中2处因
历史原因而产生的“断点”有待贯通。

今年，武汉加快推进百里长江生态
廊道建设，计划完成江汉碧道（龙王庙至
武汉关段）连通项目、武船片堤防改造及
江滩环境整治项目主体工程，建成江滩
碧道3.2公里，实现三环线内江滩贯通，
助力我市打造世界级城市江滩公园。

其中，江汉碧道位于长江、汉江交汇
处左岸，上起鲍家巷闸口，下至武汉科技
馆，长2.2公里。这段江岸因受水流冲刷，
滩地狭窄，历年来为防汛重点堤段。本次
工程将对防洪墙、驳岸墙进行修复，对沿
线闸口进行封堵及改造，同时改善城市滨
水环境，还江于民。在江南，张之洞路至
解放闸的武船片区碧道尚未修通。今年，
我市将对该段1.05公里防洪墙进行原址
重建，并融入武船特有的工业文化、红色
文化，形成武昌湾亮丽景观。

手抄报也有模板也能“预制”

你还愿意让孩子花2小时办份小报吗？

校园门口文具店卖的“手抄报模板”。 记者覃柳玮 摄
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硚口区长丰大道东风四队公交站。
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